

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año IX

Jueves 12 Enero 1899

Núm. 2279

APOSTOLADO DE LA ORACION Intención para Enero

El respeto á la autoridad

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que los cristianos aprendan á respetar cada vez más la autoridad, sobre todo la de Dios, la de los padres y la de los maestros.

Propósito

Examinarnos todos los días sobre este punto.

Máxima cristiana

«Allí debe fijar nuestro corazón sus deseos donde lo que se nos ofrece el eterno.»

(San Luis.)

El Boletín Eclesiástico de Sevilla publica el documento siguiente:

El Colegio Español de Roma

El año anterior, al recibir la Memoria de los trabajos y progresos del Colegio Español de Roma, nos dimos prisa en transmitir á nuestros Hermanos en el Episcopado los interesantes datos, que arrojaba el documento citado. Era razón que así lo hiciésemos. Habíamos quedado solo entre los patronos de aquel Centro, porque acababa de morir el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo D. Antolín Monescillo (Q. S. G. H.); y además los Obispos españoles hallábanse totalmente á oscuras de lo que se hacía en nuestro Colegio de la Ciudad Eterna.

Las circunstancias han variado de entonces á la fecha. Provista la Sede Toledana en un varón eminente por muchos títulos, á aquel Prelado, más bien á Nos, toca llevar la iniciativa en cuanto se relaciona con el asunto que nos ocupa; y por otra parte habiendo tenido el Rector del Colegio el buen acuerdo de enviar á todos nuestros Prelados una relación detallada de alumnos, su procedencia, las notas obtenidas en los exámenes, los grados recibidos etcétera, etcétera, la comunicación, á que nos referimos, huelga por completo.

Pero si no tenemos que dar cuenta á nuestros Hermanos de lo hecho en el Colegio Español el pasado año, creemos que nos cumple participarlo á nuestros diocesanos, á fin de que se alegren con Nos, y agradezcan al Soberano Pontífice las distinciones que prodiga al Establecimiento de que se trata, que es tan suyo como nuestro, ó mejor dicho, más que nuestro suyo.

Sesenta y seis alumnos ha contado el Colegio Español en el anterior curso, cuarenta y cinco enviados por los Prelados, y los restantes sostenidos

por cuenta propia. De esos alumnos han recibido cuatro el grado de Doctores en Teología y dos en Filosofía; nueve el de Licenciados en la primera de dichas facultades, otros nueve en Derecho Canónico y cinco en Filosofía; y diez el de Bachilleres en Teología, ocho en Derecho Canónico y nueve en Filosofía; amen de cuatro que se han hecho Doctores en la Academia de Santo Tomás; obteniendo la inmensa mayoría de los graduados las calificaciones de *Superavit*, equivalente á nuestro *Nemine discrepante*. *Superabit bene*, que añade un grado á aquella censura, y *Optime cum laude* que es la suprema, y no se prodiga sino antes se escasea mucho en la Universidad Gregoriana. Seis nada menos sin embargo han sido favorecidos con ella.

En los concursos á premios de fin de año nuestros compatriotas tomaron parte, y á pesar de que se habían con los alumnos de las múltiples Congregaciones religiosas y de los diversos Colegios, que frecuentan la célebre universidad, cupo al Colegio Español el segundo lugar entre los que más números de premios y más valiosos consiguieron.

A la vez que en la carrera de los estudios, han ido ascendiendo en los Santos órdenes los jóvenes congregados en el Colegio Español. En efecto siete han recibido la Tonsura, seis las Ordenes menores, siete el Subdiaconado, uno el Diaconado y siete el Presbiterado.

Por lo que hace al estado moral y á la disciplina del Establecimiento, nada hay que pedir. Los excelentes Sacerdotes de la Congregación de San José, que están á su frente, dedican á ambos puntos atención especial, y el éxito más satisfactorio ha coronado sus trabajos y esfuerzos.

Seanos lícito para concluir expresar el gozo que, como Prelado de Sevilla, sentimos: los tres alumnos que la Diócesis Hispalense tiene en la Ciudad Eterna honran á España y honran á la tierra donde nacieron, pues figuran en primera línea así por su acendrada piedad, como por su aplicación y aprovechamiento.—Sevilla 31 de Diciembre de 1898.

†MARCELO, Arzobispo de Sevilla.

Paseo por el mundo

La isla de Vavao

La isla que pretende Alemania de las del grupo de Tonga, en la Océanía, es la de Vavao, á menos que el Gobierno de aquellas islas no pague á alemanas las deudas de carácter privado que tienen pendientes los indígenas con la Compañía Comercial Alemana.

El rey Tonga se ha negado á acceder á los deseos de Alemania, alegan-

do que las leyes de su país prohíben conceder crédito alguno á los indígenas.

Añádese que el mencionado rey ha reclamado el apoyo de Inglaterra, Estados Unidos y Francia para rechazar las pretensiones de Alemania.

Un chaleco histórico

En el salón Stevens, en Coven Garden (Londres), se ha vendido el chaleco de seda azul que tenía puesto Carlos I en el momento de su ejecución.

El cuello de la mencionada prenda conserva aún manchas de sangre real.

Se ha adquirido esta reliquia de Carlos Stuardor por Mr. Brocklehurst en 210 libras ó sean unas 7.000 pesetas.

Terrible accidente

Ha ocurrido un terrible accidente en Barking, que ha llegado á ser un verdadero arrabal al Este de Londres.

Se iban á poner á prueba nuevas calderas en los talleres de construcción marítimos de Hewett, cuando se produjo una explosión que destruyó todos los talleres, que ocupan una superficie de bastantes acres.

Perecieron el ingeniero de servicio y ocho ó nueve personas más y resultaron unos cuarenta heridos. Los cadáveres quedaron horriblemente mutilados y muchos de los heridos morirán.

Un joven que se encontraba á unos 300 metros de distancia de la explosión fué víctima de los destrozos causados por ésta. Se buscan los cadáveres de algunos trabajadores.

Todas las casas inmediatas á los talleres han sufrido grave daño. No ha quedado un cristal en un radio de 8 á 900 metros.

LA PRENSA DE MADRID

Dice *El Siglo Futuro*:

«Todos los periódicos hacen constar que ayer no fué á palacio el señor Sagasta á causa del mal tiempo.»

¿A causa del mal tiempo?

Pues entonces hay aplazamiento de la ida de D. Práxedes á palacio para rato.

Porque el mal tiempo para España no cesará mientras manden en ella los partidos liberales.

Y como el fusionista lo es á macha martillo, ni que decir tiene.

D. Práxedes podrá excusarse mientras viva de ir á palacio á causa del mal tiempo.»

En otro lugar de su número dice el órgano de Nocedal:

«Se habló anoche por persona autorizada de una reunión política celebrada antes de ayer en casa del señor duque de Tetuán, en la que se adoptó el acuerdo de disolver dicho grupo, ingresando aquél y los Sres. Castella-

no, Bosch y Navarro Reverter en el partido fusionista, y el Sr. Linares Rivas en el conservador.

Autorizados ministeriales se manifestaban anoche satisfechísimos del resultado de esta reunión y del acuerdo que se decía habiase adoptado, añadiendo que éste iría precedido de un documento importante que suscribirían con el duque de Tetuán sus amigos políticos los Sres. Bosch, Castellano y Navarro Reverter.»

Ocupándose *El Imparcial* en las declaraciones que hizo ayer á los periodistas el señor Sagasta, cuando salía de Palacio de ofrecer sus respetos á S. M., dice que á dicho señor le sucede lo que á los banqueros cuando están á las puertas de la ruina.

Entonces celebran banquetes y reuniones en los que despliegan gran lujo y alegría con la esperanza de poder ocultar su ruina.

El colega sostiene que, digan lo que quieran los interesados, hay crisis y que esta crisis ha de plantearse y resolverse en breve, porque así lo exige la vida nacional.

Comentando *El Liberal* las declaraciones que no ha mucho hizo lord Salisbury, dice que ahora el ministro inglés podrá afirmar en consecuencia que España es un país muerto.

Dice que es preciso que cese el estado de interinidad en que vivimos.

Firmada la paz—añade—no hay motivos para continuar aplazando indefinitivamente la resolución del problema político.

Urge, pues, termina diciendo, que se dé una solución á la crisis.

Confiesa ingenuamente *El País* que prefiere continúe el Sr. Sagasta en el poder á que venga el partido conservador.

La continuación del Gobierno liberal puede ser—añade—una solución siempre que el Sr. Sagasta acometiese los problemas que se imponen, suprimiendo organismos inútiles y llevando reformas señaladas por la opinión á los organismos del Estado.

Publica *El Tiempo* un artículo de tonos humorísticos y que en el fondo contiene amargas censuras contra el Gobierno del señor Sagasta.

Dice, entre otras cosas, que al Gobierno actual solo le faltaba para salvarse y hacer la felicidad del país las conjuras y los trabajos que se realizan.

Entiende que con banquetes de militares, romerías de ciertos políticos y dar la Hacienda á Canalejas ya nos habremos regenerado.

Trata *La Reforma* en uno de sus artículos del estado en que se hallan las gestiones que se realizan para obtener la libertad de los prisioneros españoles en poder de los tagalos.

Dice que los partidarios de Aguilanaldo se resisten á tratar de este

asunto con los yanquis por entender que corresponde á los españoles.

Nosotros, termina diciendo el colega, no debemos preocuparnos más, como españoles, que de rescatarlos sea como sea y cueste lo que cueste.

Como de costumbre, elogia *El Globo* al señor Sagasta, de quien dice que no es capaz, por sostenerse en el poder, de desconocer la situación del país.

Si para los intereses de la patria, fuera conveniente su salida del Gobierno,—añade—el señor Sagasta se apresuraría á marcharse del Gabinete, pues se le importan un comino tanto las mal llamadas delicias del poder como las supuestas censuras de sus adversarios políticos.

DEL DÍA

Polavieja y Silvela

Madrid, 11, 12 t.

Puede esta agencia desmentir autorizadamente que exista un documento escrito estableciendo un compromiso de unión entre los señores Polavieja y Silvela, como vienen afirmando desde ayer personas mal informadas.

El general Polavieja aceptó por completo el discurso del Sr. Silvela.

Cuanto se diga en contrario es pura fantasía.

Temores fundados

Madrid, 11, 1'5 t.

Importantes personajes liberales y varios exministros del mismo partido no ocultan sus temores de que el señor Sagasta no pueda continuar gobernando por más tiempo que el que dure la aprobación del tratado paz, creyendo que le faltarán energías para emprender la obra regeneradora de salvar al país teniendo en frente elementos tan importantes como la derecha fusionista que secunda al señor Gamazo y las bien organizadas oposiciones de conservadores, romeristas y republicanos.

De Política

Madrid, 11, 2'30 t.

Se confirma la especie teleografiada por esta Agencia de que las Cortes no se reunirán hasta fines de Enero, discutiéndose el tratado de paz sin ratificarlo.

Cumplido este indispensable requisito, vendrá el debate político que ha de determinar si el señor Sagasta continuará ó no en el poder.

En el caso de que el señor Sagasta resultase derrotado, lo que no esperan sus amigos, á pesar de que es probable y hasta seguro, la crisis se plantearía inmediatamente, determinando la caída del Gabinete.

Entonces, con seguridad, la Reina llamaría al señor Silvela.

Si por dificultades que no son de prever no se hallase la Unión Conservadora en las condiciones necesarias para hacerse cargo del Gobierno, ó la regia prerrogativa no juzgase conveniente encargárselo, el señor Sagasta formaría un Gabinete de coalición liberal, contando con los romeristas y weyeristas, pero sin dar cartera al señor Romero Robledo. Este se contenta con tener en las futuras Cortes

mayor representación que en las actuales. Aspira, por lo visto á un número de diputados igual al del señor Silvela, sin que implique esta mayoría romerista un quebranto para la Unión Conservadora.

En los círculos, comentándose las pretensiones del señor Romero, se juzga realizable la primera parte de este programa, engendrado por las ambiciones de los amigos del batallador exministro; pero la segunda no, porque bien pocos son los que creen que se entregue al señor Sagasta el decreto de la disolución.

Lo evidente es que el señor Sagasta acudiría al Parlamento; después Dios dirá.

De Filipinas

Madrid, 11, 11'5 m.

Según se dice en un telegrama del general Ríos, la situación de los norteamericanos en Filipinas es gravísima.

Manifiesta que los tagalos se concentran en grandes grupos en los alrededores de Manila y que en las Bisayas continúan en actitud hostil, desistiendo los norteamericanos de desembarcar.

Madrid, 11, 2'55 t.

Washington, 11.—Telegramas recibidos últimamente de Manila dicen que ha llegado á tal extremo la tiranez entre bisayos y norteamericanos, que se considera inevitable una ruptura de hostilidades entre ambos y que el campo de operaciones sea Ilo-Ilo.

Aguinaldo está decidido á publicar una nueva proclama en la cual expondrá su pensamiento reformista.

Este programa era el que Aguinaldo iba á leer en la Asamblea de Malolos, lo cual no verificó por impedírselo la actitud de los asambleístas.

El despacho añade que la proclama está en su espíritu y en su letra totalmente de acuerdo con el pensamiento de los generales Miles y Ottis.

París, 11, 9'30 m.

En previsión de que la guerra en Filipinas sea inevitable, como parece, en el ministerio de Marina de Washington se ha acariciado la idea de bloquear las islas de Luzón y de Panay, á fin de impedir que los insurrectos reciban armas y efectos de guerra de las colonias extranjeras de la Oceanía.

CONSULTA del Doctor Sabaté

PIGOTA

—Linfa de vaca

pura y reciente—

Se vacuna todos los Jueves y Domingos de 12 á 1 de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté.

Difteria (mal blanc) erup

La angina que acompaña á la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del propio

DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA.—Angel, 16, pral.

Turrón de Cherta legitimo

—DE LA—

Casa Ricart

De venta en la confitería BERTO-MEU CALLE ROSA.

Correspondencia

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATOLICO

Muy señor mio y amigo: Desde el más rústico labrador, hasta el más acaudalado propietario, no saben de que modo dar muestras patentes de su loco amor por las bellas artes.

El día de los Santos Reyes, la juventud de Luises, de este honrado pueblo, quiso tributar un recuerdo artístico á su pueblo, patentizando sus habilidades satírico-dramáticas, no sin cosechar acalorados palmateos y entusiastas gritos de aprobación.

Para que V., Sr. Director y sus lectores, tengan una idea del entusiasmo del pueblo y de lo bien que debutaron nuestros hábiles Luises, permitanme comentar á continuación el juicio que formulé de los actores.

Se representó en primer término el histórico drama "La tienda del Rey D. Sancho". Las figuras típicas del drama fueron el Rdo. don Francisco Nos, (Tonsurado), don Emilio, D. Adrian y D. Enrique, todos cuatro de facultad mayor. Estuvieron, si cabe más que felices, inspirados; notándose en ellos mucha ligereza y gracia en el buen decir, soltura en las palabras, coléricos en sus arranques cual si entre ellos realmente pasara la acción, enervados en fogosidad hasta el punto de electrizar al público.

Pero merece distinción por vestir á la usanza antigua, por su oratoria natural y arrebatadora y por su acción de consumado actor, mi distinguido amigo D. Adrian Esteller, en su papel de Rodrigo, que tantos lauros de gloria tiene que coronarse en las tablas, si la afición y el gusto despiertan en su alma la idea práctica que plantean mis sueños.

En segundo lugar se debutó la divertida y airosa Zarzuela "Lo aliojat". Los cómicos estuvieron bien sobre toda ponderación.

En sus cantos más armoniosos que los arrullos de las aves, no se oía al final el acompasado son del piano ni la timbrada voz de los can-

tantes, sino tan solo el prolongado y atronador palmateo del público y el desaforado grito de "repítase".

El chulo, el sacristán, el cabo y el francés con su maña, rayaron á gigantescas alturas, dejando al público viendo visiones por lo chocante, lo caballero y la "grasia torera."

El pianista dejó escuchar sus modulados acordes, luciendo bonitas piezas de su selecto repertorio, demostrando en ellas sus envidiables cualidades artísticas.

El público emocionado no pudo menos de desfilarse, despues de esperar y pedir á viva voz la repetición de la Zarzuela que por lo avanzado de la noche y por estar cansados los actores, se prorrogó hasta las próximas pascuas.

Reciban tan agraciados actores mi más cumplida enhorabuena por sus cualidades, esperando ver presto reanudadas sus tareas ya que tan buenos ratos nos saben ofrecer.

El Corresponsal.

San Jorge 11 Enero 99.

ORONICA

AVICULTURA

Mucha importancia debe darse hoy en España, por razón de los cambios que obstaculizan las importaciones de las aves de corral, al desarrollo de la avicultura, ó sea á la cria de las gallinas industrialmente realizada.

Considerando, pues, como asunto de utilidad pública favorecer toda iniciativa que se haga para aclimatar y fomentar esta rica industria en nuestro país, con el mayor gusto accedemos á publicar el presente suelto cuya inserción se nos pide por D. Eugenio Perè, de Molins de Rey, provincia de Barcelona, el cual posee especiales conocimientos en la incubación artificial y en todos los trabajos referentes á la gallinicultura, ofreciéndose para instalar ó dirigir granjas para el cultivo de la gallina, ó remitir planos y datos á los que deseen establecer tan lucrativo negocio.

Como supondrán nuestros lectores, continúan pasando repatriados en todos los trenes y prosigue la Cruz Roja de Tortosa ejerciendo la caridad en todos los soldados.

En la expedición del mediodía de ayer quedó en el Sanatorio por su gravedad el artillero de plaza Juan Ramos, natural de Fuente del Maestre (Badajoz). Desde el vagón fue trasladado en camilla al Sanatorio. Inmediatamente se telegrafió á su familia.

Deseamos su salud si ha de convivirle.

A las 7 de la mañana de hoy se ha declarado un incendio en la casa que D. Juan Climent posee en el arrabal de Ferrerías y habita D. Juan Bayarri.

El fuego se inició en un depósito de paja existente en el zaguan y hubiera tomado grandes proporciones á no haber sido el auxilio de la Alcaldía, sus dependientes y vecinos.

Acudieron á los primeros momentos el Alcalde D. Antonio de Ramon, el concejal D. Mateo Martí y el alcalde del barrio Sr. Cervera.

Han llegado los siguientes repatriados:

Luis Subirats y Agustin Subirats, de Tortosa.
 Juan Rebull, de Cherta.
 José Adell, de Alfara.
 Agustin Serra, de Corbera.
 Antonio Juncosa, de Arnes.
 Manuel Simó, de Mora Ebro.
 José Roda, de Vinaroz.
 Jacinto Tomás, de Amposta.

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha concedido á la provincia de Castellón el ensayo del cultivo del tabaco.

Los agentes de la Alcaldía detuvieron ayer tarde á dos mujeres que riñeron en la vía pública y rompieron los cristales de una tienda.

El Sr. Alcalde las ha denunciado al Juzgado Municipal.

Ayer fondeó en Barcelona el vapor alemán *Habsburg*, que ha conducido al primer batallón del cuarto regimiento de zapadores y al primero del regimiento infantería de Cantabria.

Parece seguro el nombramiento del señor Roure para el cargo de gobernador de Tarragona.

Ha fallecido en Cuba, el soldado de aquel ejército, José Roca Roja, natural de Tirig.

¡Descanse en paz!

Procedente de Amposta, ha llegado á Barcelona una comisión de propietarios de terrenos arrosales, para gestionar cerca de la Real Compañía de Canalización y Riegos del Ebro, la reducción á metálico del canon que la misma cobra en especie por el agua que les facilita para el cultivo de sus campos arrosales.

El gremio de labradores y la clase payesa, se preparan para celebrar con los cultos y regocijos tradicionales, la popular fiesta que celebran el día 17 del corriente, dedicada á su Patrón, San Antonio Abad.

Parece que entre los aspirantes á la cátedra de Latín y Castellano del Instituto de Valladolid, el que cuenta con más probabilidades de ser propuesto, es D. Luis Parral y Cristóbal, catedrático de la misma asignatura en Tarragona.

Se ha dispuesto que los individuos de tropa regresados de Ultramar pertenecientes á los reemplazos anteriores al 1895 96, puedan continuar en filas si lo solicitaren.

Según los datos publicados por la prensa de Valencia, se eleva á cuarenta y cinco millones de kilogramos la cantidad de naranja embarcada en aquel puerto durante el pasado mes de Diciembre.

El señor Sagasta, contestando á los rumores relativos á la venta de las islas Carolinas á Alemania, ha declarado que para ello se necesita la autorización de las Cortes, y que cuanto se ha dicho es pura fantasía, pues el Gobierno carece de poderes para negociar.

Se asegura que las Cortes se reunirán el día 3 de Febrero, si bien otros políticos afirman que este acto se verificará á fines del presente mes.

El aceite de Aragón se cotiza en nuestra plaza: clase superior á 19'50 pesetas el cántaro de 15 kilos. El mediano de 18'50 á 19 pesetas idem.

El del país á 16'50 id. y de 14'50 á 15'50 id. según clase.

Se reciben en Tortosa importantes remesas de caldos de Aragón, pero en los precios se acentúa la baja, notándose poca animación en las transacciones.

Participan de Granada que el tren-correo descarriló entre las estaciones de Salinas y Riofrio.

La máquina, el tender y el furgón se precipitaron por el terraplén, quedando colgado el coche celular, que conducía 40 penados.

La máquina quedó tumbada por completo y el maquinista mutilado horriblemente, herido de gravedad un viajero y otro leve. Atribúyese la causa del descarrilamiento al mal estado de las traviesas.

Dícese que el tren no llevaba frenos desde Bobadilla.

Escriben de Alcanar que los representantes de una acreditada casa de Valencia que fueron á aquel pueblo con objeto de efectuar algunas compras de naranjas para embarcar con destino á Inglaterra, han desaparecido sin pagar á nadie.

Lo estafado por aquellos aprovechados negociantes se calcula que asciende á unos 12.000 duros.

Según dicen los inteligentes, la cosecha de cereales promete ser abundante en la mayoría de los puntos de esta provincia.

Escriben de Tolosa que en el pueblo de Eiduayen se ha publicado un bando ordenando que todos los perros lleven *tapa-bocas*.

El alguacil, pregonero ó el alcalde no se acordaron de que se llama bezal.

La plaza de médico titular de Borriol se halla vacante, dotada con 300 pesetas anuales, pagadas del presupuesto municipal de gastos por trimestres vencidos.

Telegrafian de Alicante que ha llegado á aquel puerto un vapor que

procedente de Génova, se dirigía á América.

Dicho buque traía fuego á bordo, quemándose 1.000 sacos de azufre.

Desembarcaron 400 pasajeros, trabajando activamente para la extinción del incendio.

Para dar una idea de la riqueza mobiliaria que existe en Francia, sólo en valores del país, basta decir que excede de 63.500 millones de francos el capital nominal que representa según una estadística que se acaba de publicar.

A esta cifra hay que agregar los valores extranjeros colocados en esta República.

En la orilla del Guadalquivir correspondiente al barrio de Triana, en Sevilla, se encontraban jugando dos niños de tres y cinco años, respectivamente, teniendo el menor de ellos la desgracia de resbalar y caerse al agua arrastrando en la caída á su hermano y pereciendo ambos ahogados.

REGISTRO CIVIL

DIA 10

Nacimientos

Teresa Agramunt y Serribes.

Defunciones

Maria Ginart Figueres.— Josefa Nicolau Duart.

Matrimonios

José Duran Curto con Antonia Cherta Valldeperas.

SECCION RELIGIOSA

Dia 13, Viernes

San Gumersindo, presbítero y mártir; San Servideo, monje y mártir, y Santos Leoncio y Agricio, Obispos.— Fue San Gumersindo natural de Toledo, hijo de padres cristianos, en cuya compañía pasó á Córdoba, que aunque ocupada por los moros, tenía clérigos y Obispos, y los cristianos ejercían libremente su religión, mediante los tributos que pagaban á los mahometanos. Su gran prudencia y acreditada sabiduría movieron al Obispo á conferirle el orden sagrado de sacerdote, y encomendarle el cuidado de una Parroquia fuera de la ciudad. Viniendo cierto día á Córdoba en compañía de un monje, fué preso y presentado á los jueces paganos, quienes trataron de reducirle á que ofreciese incienso á las estatuas de Mahoma. El Santo se resistió varonilmente y sufrió el martirio el año 852.

En los Dolores á las 7 y media, Misa rezada con exposición de Su Divina Majestad, por ser segundo viernes de mes.

Rosario á la Virgen de la Cinta en su Capilla de la Catedral, á las cinco de la tarde.

A nuestros abonados

Esperamos que nuestros suscriptores no permitirán perjudicarnos por más tiempo con su morosidad, y aprovecharán cualquier ocasión, para renovar la suscripción, en particular los que se hallen en descubierto por más de un semestre.

A los que nos adeudan dos, tres y más años, solo les diremos que consulten con su conciencia si pueden seguir recibiendo el periódico sin pagarlo.

Últimas noticias

Madrid dia 12

A sus casas

Hoy publicará el *Diario Oficial del ministerio de la Guerra* una circular disponiendo lo siguiente:

Ingresarán inmediatamente en filas los reclutas que se hallan en sus casas por exceso de fuerzas en sus respectivos cuerpos.

También se dispondrá que se licencie á los individuos correspondientes al reemplazo de 1895.

Continua Sagasta

El papel silvelista ha sufrido una enorme baja.

En Madrid apenas si se habla ya de Silvela ni de Polavieja.

Consejo

En el Consejo de ministros se leyeron despachos recibidos de Cuba y Filipinas.

En estos despachos se dan detalles acerca de la repatriación.

En la gran Antilla existen aun 33 000 hombres á quienes falta repatriar.

Se embarcarán para la Península durante el mes de Enero.

Teniendo en cuenta el Gobierno la triste situación de algunos españoles que carecen de recursos y han prestado servicios á la patria en el Archipiélago filipino, se ha acordado destinar un crédito de 5 000.000 de francos á la repatriación, con lo que se evitará que aquellos sean víctimas de las venganzas de los indígenas.

—A pesar de la negativa de los ministros es de suponer que en el Consejo se habló de política, pero en vista del lenguaje que al tratar del asunto los ministros emplean se puede afirmar que la crisis ha quedado conjurada.

Lo que se dice

En los círculos políticos se dice que el señor Sagasta va á las Cortes con el actual Gobierno contra su voluntad atendiendo á muy altas recomendaciones que ningún monárquico, según parece, puede desoir.

BOLSA DE BARCELONA

Día 11

	Dinero
Efectos públicos	
Deuda interior contado.	00'00
" fin mes.	55'57
" fin próximo.	55'90
Deuda exterior contado.	00'00
" pños. contdo.	00'00
" fin mes.	58'55
" fin próximo.	65'55
Deuda amortizable contdo.	63'75
" pequeños.	00'00
Billetes Hipotecarios Cuba 1886.	57'00
" " 1890.	42'65
por 100 Obligaciones sobre renta de Aduanas.	90'25
Acciones	
Banco Hispano - Colonial	
fin mes.	64'75
F.-car. Tarragona Bar. y Francia.	28'15
F.-car. Med.ª Zam. y Orense Vigo.	08'35
F.-car. Norte de España.	27'45
Obligaciones	
F.-car. Norte de España especiales Segovia.	76'75
F.-car. Norte España especial Almansa. V. T.	79'50
F.-car. minas San Juan Abadesas.	56'65
F.-car. Tar. Bar. y Francia hipotecarios.	84'25
F.-car. Tar. Bar. Francia no hipotecarios.	81'00
F.-car. M. d. Z. O. á V. emisión 1880-82.	28'85
Cambios corrientes	
Londres á la vista.	33'25
París á la vista.	31'50

* **BRONQUITIS, CATARROS, TISIS** *

CÁPSULAS EUPEPTICAS

MORRHUOL

Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y cuasina del **Dr. PIZÁ**

Primer preparador español de dicho medicamento.

Premiado con **MEDALLAS de ORO** en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1889 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1886.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del Morrhuol con los hipofosfitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, excita el apetito; dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, raquitismo, escrófula, linfatisma y debilidad general. No contiene el Morrhuol grasa alguna; puede tomarse en verano como en invierno.—De venta al por mayor y menor

Farmacia del autor. Plaza del Pino, 6, **BARCELONA** y principales de América




Servicio de ferro-carriles
EN EL MES DE ENERO

SALIDAS	LLGADAS
De Tarragona á Barcelona	
2'36 mañana	6'56 mañana
5'30 mañana	8'32 mañana
8'09 mañana	2'14 tarde
9'58 mañana	6'02 tarde
2'19 tarde	5'05 noche
7'58 noche	10'09 noche
De Barcelona á Tarragona	
4'42 mañana	12'57 tarde
5'25 m.	9 m.
6'04 m.	11'28 m.
11'44 m.	4'01 t.
5'12 t.	9'55 n.
8'03 n.	10'35 n.
De Tarragona á Tortosa	
9'20 m.	11'40 m.
12'50 t.	7'57 n.
5'50 t.	9'55 n.
1'05 n.	1'33 m.
De Tortosa á Tarragona	
1'59 n.	4'45 m.
6'21 m.	11'10 m.
5'35 t.	7'30 n.
De Tarragona á Valencia	
9'20 m.	6'20 t.
11'05 n.	8'10 m.
De Valencia á Tarragona	
12'30 t.	7'30 n.
6'30 t.	4'45 m.
De Tarragona á Lèrida	
7'30 m.	11'20 m.
4'20 t.	9'30 n.
De Lèrida á Tarragona	
5'40 m.	10'20 m.
3'50 t.	7'29 n.

LIBRERÍA, PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

— DE —

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7. - TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y semanas santas; suscripciones á todas las revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases, á precios sumamente baratos.

Librería Voltes - Tortosa

IMPRENTA

— DE —

VOLTES - LLASA

Moncada, 13, frente al Seminario Conciliar